

Las universidades valencianas, entre las mejores de España - Las Provincias - 20/06/2018

## Las universidades valencianas, entre las mejores de España

El último estudio del Ivia sitúa a la Politècnica como la número uno en docencia mientras que la Universitat mejora su producción tecnológica

■ J. BATISTA

**VALENCIA.** El sistema universitario valenciano es el tercero más potente de España según la sexta edición del U-Ranking, elaborado por la Fundación BBVA y el Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas (Ivia). El informe establece que sólo es superado por el catalán y el cántabro y la conclusión se basa en la medición de 25 indicadores agrupados en tres áreas: Docencia, Investigación e Innovación y Desarrollo Tecnológico. Lógicamente se tiene en cuenta la dimensión de cada uno para la comparación.

En total han sido evaluadas 61 universidades (48 públicas) que representan al 94% del alumnado y el 98% de la producción investigadora del sistema. De las valencianas la mejor situada a nivel global –la síntesis de los tres apartados– vuelve

a ser la Politècnica, que forma parte del podio y además está considerada, en la clasificación específica sobre desempeño docente, como la mejor de España junto a otras tres.

Una vez analizados los diferentes ámbitos se asigna un índice a cada centro, y en caso de ser coincidente, algo habitual, se establecen categorías. De hecho las 61 instituciones se distribuyen en doce grupos. En la clasificación global la primera es la Pompeu Fabra y el segundo puesto lo comparten la Carlos III y la Politècnica de Cataluña.

La tercera es la UPV (misma posición que en el ranking de 2017), mientras que la de València y la Miguel Hernández forman parte del quinto grupo junto a otras cuatro. Tampoco hay variación respecto al informe anterior. La Jaume I y la de Alicante se sitúan en el séptimo, perdiendo una categoría, mientras que la Católica de Valencia, la única privada valenciana que ha aportado datos para ser analizada, está en el undécimo (9º en 2017).

El U-Ranking se diferencia de otras clasificaciones en que el resultado no depende de manera preponderante de la investigación, sino que

se miden otros ámbitos propios de la universidad que se traducen en clasificaciones específicas. En relación a la Docencia se valoran variables como la tasa de profesores por cada cien alumnos, el presupuesto por estudiante, la ratio de doctores, la tasa de abandono de los estudios, el porcentaje de alumnos de postgrado o las notas de corte. La Politècnica es la mejor posicionada –1º categoría– revalidando el resultado obtenido el año pasado. València, Miguel Hernández y Jaume I se sitúan en la cuarta, y las otras dos valencianas citadas en la quinta.

En el apartado de Investigación, se han tenido en cuenta cuestiones como los recursos públicos competitivos por profesor doctor, los sexenios, las citas de impacto o las tesis leídas. En esta área hay más homogeneidad en las valencianas, con

---

**En general, las privadas destacan en cuestiones de docencia y las públicas en investigación y tecnología**

la UPV y la de València en el sexto puesto (de 15 categorías) mientras que la Miguel Hernández y la de Alicante se ubican en el octavo. No hay variaciones respecto al ranking de 2017. En el caso de la Católica, pasa del 11 al 14. El informe dice que los centros con 15 años o menos, como es el caso, tienen más dificultades para consolidar equipos de investigación y conseguir rendimientos en transferencia, lo que ayuda a explicar esta situación.

Por último, en el área de Innovación y Desarrollo Tecnológico vuelve a destacar la UPV (2º categoría de 23), mientras que la Miguel Hernández se sitúa en la 3º tras ubicarse en la 6º en 2017. También mejora la de València (del 15º al 12º). La Jaume I se queda igual mientras que la de Alicante y la Católica bajan posiciones. Para este apartado se han valorado ingresos por licencias y por formación continua, patentes comercializadas o contratos de asesoría.

En cuanto a la comparación autonómica, el sistema valenciano presenta un rendimiento un 8% superior a la media frente al 20% y el 18% de Cataluña y Cantabria. A la Comunitat le siguen Madrid y Navarra (4%). Por último, a nivel estatal queda patente que la red privada destaca más que la pública en docencia, mientras que esta lo hace en Investigación y Desarrollo Tecnológico.